

LES MATINALES : COMMENT DÉMARRER FORT AVEC CHRIST

Session 2 : développer une vie de prière

Pasteur Marc Ghioldi

« Nous sommes ce que nous faisons de manière répétée. L'excellence n'est donc pas un acte mais une habitude.

- Aristote

« La meilleure façon de commencer, c'est de cesser les discours et de se mettre à agir.

- Walt Disney

Donne de bonnes habitudes à l'enfant dès l'entrée de sa vie : il les conservera jusque dans sa vieillesse (Proverbes 22.6, Français courant).

La prière monte vers Dieu en deux occasions : lors de notre communion personnelle avec lui (*la communion* est plus que *la relation* dans laquelle nous sommes par notre nouvelle naissance ; elle est l'expression d'une relation *personnelle et intime* avec Dieu) et lors de la prière collective.

Ephésiens 6.18

Faites en tous temps (*en toute occasion et en toute saison*, version Bible Amplifiée) par l'Esprit **toutes sortes de prières et de supplications**. Veillez à cela avec une entière persévérance, et priez pour tous les saints.

[facebook](#) [instagram](#) [youtube](#) [ek21.org](#)

Comme dans le sport, il existe différentes sortes de prière, chacune ayant sa raison d'être et ses règles. Vous ne pouvez pas appliquer les règles du rugby durant un match de football. Utiliser une forme de prière inappropriée dans une situation donnée ne produira pas l'effet souhaité. Or la meilleure prière est celle qui fonctionne !

De même, la prière doit être distinguée de l'exercice de notre autorité spirituelle sur le diable et ses démons.

Les pasteurs Lynne Hammond et Patsy Cameneti¹, versées dans la prière, classent les différentes sortes de prière biblique en trois catégories : celles qui *changent les choses* (prière d'agrément, prière pour lier et délier, prière de foi, de pétition, d'intercession, prière en commun), celles *de louange, d'adoration et d'actions de grâce*, et la prière *de consécration*.

Il nous faut donc *apprendre* à prier (notez que les disciples, hommes juifs pourtant habitués à la prière, ont demandé à Jésus de leur *enseigner* à prier après avoir assisté à ses temps de prière – cf Luc 11.2)

*

Dieu a confié aux croyants la prière non seulement comme une opportunité de changer les situations, mais comme une responsabilité.

Jean 15.8

Ce n'est pas vous qui m'avez choisi ; mais moi je vous ai choisis, et je vous ai établis, afin que vous alliez, et que vous portiez du fruit, et que votre fruit demeure, afin que ce que vous demanderez au Père en mon nom, il vous le donne (*Nota : notez le parallèle entre le devoir de porter du fruit et la prière*).

« Il semble que Dieu soit limité par notre vie de prière, et qu'Il ne puisse rien faire pour l'humanité à moins qu'une personne ne le Lui demande.

- John Wesley (1703-1791)

Pour « démarrer fort avec Christ », il nous faut donc comprendre l'importance de la prière dans la vie du chrétien, l'étudier et s'y donner en même temps.

¹ Lynne Hammond et Patsy Cameneti, *Les secrets d'une prière puissante*, Editions Lettres aux nations, 2002

I. APPRENDRE A SE DECHARGER DE NOS SOUCIS SUR LE SEIGNEUR

Il est évident que toute prière qui veut produire du résultat doit être faite avec foi (Marc 11.22-24, Hébreux 11.1,6 etc.). Or la foi émane de notre exposition à la Parole de Dieu (Romains 10.17).

Mais Jésus nous a avertis que les soucis du monde étouffent la Parole reçue dans notre cœur :

Matthieu 13.22

Celui qui a reçu la semence parmi les épines, c'est celui qui entend la parole mais en qui les soucis du siècle et la séduction des richesses étouffent cette parole, et la rendent infructueuse.

Nous devons *avant tout* être capables de remettre nos propres fardeaux et soucis à Dieu dans la prière car si l'on ne sait pas prier ainsi, la plupart de nos autres prières resteront sans force.

1 Pierre 5.6-7 (Bible amplifiée)

Humiliez vous donc sous la puissante main de Dieu, afin qu'il puisse vous élever au moment convenable. Déchargez-vous de la totalité de vos soucis sur Lui : de tous vos sujets d'anxiété, d'inquiétude, de perplexité, de tous vos chagrins, tous vos ennuis, une fois pour toutes). Car Il prend soin de vous affectueusement et avec grande attention.

Face à une situation qui vous dépasse, ficelez tous vos soucis, apportez les à Son trône (pas à la Croix, vide depuis deux millénaires...) et abandonnez-les là, confiant qu'Il s'occupera de vous pour leur solution ; puis éloignez-vous en en complète liberté. Il ne s'agit pas d'ignorer ses problèmes, mais de les confier à Celui qui veut et peut les résoudre.

Evidemment avant de pouvoir lui apporter vos fardeaux en toute confiance, et sans le faire de façon formelle ou superficielle, il faut avoir *l'assurance* que Dieu en est digne. Prenez la Bible et ramenez à votre souvenir sa fidélité et sa puissance. Cherchez les passages qui vous rappelleront l'intérêt et l'attention que Dieu vous porte. Méditez sur des versets comme :

Hébreux 13.5 (Bible amplifiée)

En aucune manière je ne vous délaisserai, ne vous abandonnerai ni ne vous laisserai sans soutien. Jamais, jamais, jamais, à aucun degré je ne vous laisserai sans secours, ni ne vous abandonnerai, ni ne cesserai d'avoir ma main sur vous - assurément jamais !

Romains 4.21

Dieu a la capacité et la puissance de tenir Sa parole et de faire ce qu'Il a promis.

Psaume 34.19

De nombreux malheurs atteignent le juste, mais le Seigneur le délivre de tous.

Eclairage pratique sur cette prière en quatre points**Philippiens 4.6-8**

Ne vous inquiétez de rien ; mais en toute chose (1) faites connaître vos besoins à Dieu par des prières et de supplications, (2) avec des actions de grâce. (3) Et la paix de Dieu, qui surpasse toute intelligence, gardera vos cœurs et vos pensées en Jésus-Christ.

(4) Au reste, frères, que tout ce qui est vrai, tout ce qui est honorable, tout ce qui est juste, tout ce qui est pur, tout ce qui est aimable, tout ce qui mérite l'approbation, ce qui est vertueux et digne de louange, soit l'objet de vos pensées.

(1) Supplier est plus que juste demander quelque chose à quelqu'un. On vide son cœur en exprimant un besoin précis. Cette prière est plus qu'une généralité comme « Seigneur, je t'apporte tous mes problèmes, amen ». Il faut préciser. Dites au Seigneur de quels soucis exactement vous Lui demandez de S'occuper, et tous les ennuis qu'ils représentent pour vous. *Déchargez-les sur Lui.*

Une fois ce partage terminé, exprimez une requête bien claire. Demandez-Lui de répondre à votre besoin, de vous donner la sagesse nécessaire ou de S'en occuper directement. Ne restez pas dans le vague, soyez précis.

Ex. : « Seigneur, voici la somme dont j'ai besoin. J'ignore comment tu vas faire, ce que je sais c'est que tu as promis que ceux qui T'aiment en manqueront d'aucun bien (Psaume 34.11). Alors j'ai confiance et je Te demande de pourvoir à ce qu'il me faut ».

(2) Une fois que vous avez géré la crise en exprimant une requête précise, il ne vous reste plus qu'à remercier le Seigneur. Même si dans le naturel vous n'avez pas encore vu les résultats de votre prière, votre foi ne s'appuie pas sur ce que vous voyez, mais sur ce que vous croyez.

1 Jean 5.14-15

Nous avons auprès de lui cette assurance que si nous demandons quelque chose selon sa volonté, il nous écoute. Et si nous savons qu'il nous écoute, nous savons que nous possédons la chose que nous lui avons demandée, quelle qu'elle soit.

(3) Après avoir remercié Dieu de prendre soin de la situation, si vous avez vraiment prié de tout votre cœur, une paix surnaturelle viendra sur vous. Tel est l'ordre divin : d'abord la prière, ensuite l'action de grâce et ensuite la paix. Vous ne pourrez jamais changer cette progression ni l'organiser autrement.

(4) Une fois que nous aurons découvert cette paix, nous pourrons la garder en obéissant à la quatrième partie du passage de Philippiens 4. Il s'agit de fixer nos yeux et nos pensées sur ce que la Parole de Dieu déclare vrai, concernant notre situation. Pensons à ce qui est bon et digne de louanges.

Lorsque le souci vient frapper à votre porte, repoussez-le et choisissez de méditer plutôt sur des pensées de foi. Ne vous mettez pas à penser à cette difficulté. A la place, fixez vos pensées sur ce que dit la Bible. Et déclarez pour vous-même ce que dit la Bible et en quoi vous croyez. Vous avez éloigné vos craintes en les déposant sur Dieu et les avez remplacées par une foi réelle. Vous ne faites désormais que refuser de les reprendre, en leur fermant votre porte. Gardez-les dehors en maintenant votre cœur et vos pensées imprégnés de la Parole de Dieu.

En agissant ainsi, vous ferez monter des prières puissantes, qui ne seront freinées par aucun souci ni fardeau. Des prières qui porteront du fruit.

Il y a deux autres points que je voudrais mentionner brièvement, qui me semblent fondamentaux pour démarrer fort avec Christ.

II. LA PRIERE DE LOUANGE ET D'ADORATION

2 Chroniques 5.11-14

Au moment où les sacrificateurs sortirent du lieu saint, -car tous les sacrificateurs présents s'étaient sanctifiés sans observer l'ordre des classes, et tous les Lévites qui étaient chantres, Asaph, Héman, Jeduthun, leurs fils et leurs frères, revêtus de byssus, se tenaient à l'orient de l'autel avec des cymbales, des luths et des harpes, et avaient auprès d'eux cent vingt sacrificateurs sonnante des trompettes, et lorsque ceux qui sonnaient des trompettes et ceux qui chantaient, s'unissant d'un même accord pour célébrer et pour louer l'Éternel, firent retentir les trompettes, les cymbales et les autres instruments, et célébrèrent l'Éternel par ces paroles : Car il est bon, car sa miséricorde dure à toujours ! en ce moment, la maison, la maison de l'Éternel fut remplie d'une nuée. Les sacrificateurs ne purent pas y rester pour faire le service, à cause de la nuée ; car la gloire de l'Éternel remplissait la maison de Dieu.

Actes 16.25

Vers le milieu de la nuit, Paul et Silas priaient et chantaient les louanges de Dieu, et les prisonniers les entendaient. Tout à coup il se fit un grand tremblement de terre, en sorte que les fondements de la prison furent ébranlés ; au même instant, toutes les portes s'ouvrirent, et les liens de tous les prisonniers furent rompus.

Hébreux 13.15

Par lui, offrons sans cesse à Dieu un sacrifice de louange, c'est-à-dire le fruit de lèvres qui confessent son nom.

La louange est une forme de prière chantée, avec ou sans musique.

Elle n'est ni un karaoké, ni un moment du culte du dimanche où montent la musique et les chants, pendant que les retardataires viennent s'asseoir. Ce n'est pas un épisode commode pour relier deux parties du culte.

Elle n'est pas réservée aux temps collectifs à l'église : elle peut et doit se pratiquer seul chez soi.

Attention à ne pas laisser nos pensées vagabonder pendant ce temps.

Je paraphrase Ruth Heflin² :

La « louange » *stricto sensu* est un aspect de cette forme de prière : c'est l'exaltation et la célébration de Dieu pour sa personne et ses actes ; une célébration autant qu'un instrument de combat, et un moyen de s'élever.

L'adoration est l'extension naturelle de la louange. Elle adore le Roi dans Sa majesté, et le Bien-aimé dans notre intimité. Elle émane de ma communion avec Lui.

D'après les Ecritures et d'expérience, elle est une forme très puissante de prière.

Dieu habite au milieu des louanges de son peuple (Psaume 22.3).

Elle nous aide à garder les yeux sur le Seigneur, à chasser la crainte, à pratiquer Philippiens 4.6-8.

² Ruth Heflin, *La gloire, expérience de l'atmosphère du Ciel*, The McDougal Publishing Company, 1996

III. LE BAPTÊME DU SAINT-ESPRIT ET LA PRIERE EN D'AUTRES LANGUES

Ce sujet a déjà été développé dans diverses prédications de notre église. Plusieurs ressources de qualité sont également disponibles en français (voir *infra*).

Cette expérience est distincte et consécutive à celle de la nouvelle naissance (voir **Actes 2.1-21** : ils étaient déjà tous nés de nouveau).

Le Saint-Esprit, déjà présent dans l'esprit du chrétien né de nouveau, sature son âme, renouvelle ses forces spirituelles, mentales et physiques, et lui permet de s'exprimer dans un langage purement spirituel que l'intellect ne comprend pas :

1 Corinthiens 14.2,4,14 :

En effet, celui qui parle en langue ne parle pas aux hommes, mais à Dieu, car personne ne le comprend, et c'est en esprit qu'il dit des mystères.

Celui qui parle en langue s'édifie lui-même (...)

Car si je prie en langue, mon esprit est en prière, mais mon intelligence demeure stérile

Prier en langues dans le Saint-Esprit nous permet de dépasser nos limitations naturelles et intellectuelles pour laisser le Saint-Esprit nous diriger surnaturellement dans la prière, par une expression qui vient directement de *notre cœur* (ici entendu comme *notre esprit*).

Romains 8.26-27 :

De même l'Esprit aussi nous vient en aide dans notre faiblesse. En effet, nous ne savons pas ce qu'il convient de demander dans nos prières, mais l'Esprit lui-même intercède [pour nous] par des soupirs que les mots ne peuvent exprimer.

Il ne « prend pas le contrôle » (ce n'est ni une transe, ni une manipulation), c'est une collaboration avec Lui. Il nous faut donc nous soumettre à sa conduite, par la foi.

Paul pratiquait cette forme de prière très régulièrement, à titre privé :

1 Corinthiens 14.18

Je rends grâce à Dieu de ce que je parle en langue plus que vous tous;

Les langues sont *également* une forme de prophétie (déclaration inspirée de Dieu) dans le cadre collectif de l'église, mais s'accompagnent alors de leur interprétation en français (cf les développements de Paul à ce sujet dans 1 Corinthiens 14.1-39).

IV. RESSOURCES UTILES

Lynne Hammond et Patsy Cameneti, *Les secrets d'une prière puissante*, Editions Lettres aux nations, 2002

Lucy McKee, *Comment se décharger des soucis*, Editions Lettres aux nations, 2008 ;
Lucy McKee, *Chercher Dieu et trouver des réponses*, Editions Lettres aux nations, 2008 ;
Lucy McKee, *Que celui qui a soif vienne*, Editions Lettres aux nations, 2009.

Kenneth E. Hagin, *L'art de la prière*, Editions Bethesda, 1996

Kenneth E. Hagin, *Le baptême dans le Saint-Esprit (le Saint-Esprit, vol. 1)*, Editions Victoire, 2019

Inscrivez-vous à l'école de prière d'Ekklesia21, dirigée par le Pasteur Elisabeth Moulin !

Andrew Wommack, *Le nouveau vous et le Saint-Esprit*, Andrew Wommack Ministries Europe, 2020

Vidéos YouTube sur le baptême du Saint-Esprit (préférez des orateurs éprouvés et approuvés, tels qu'Andrew Wommack, Kenneth E. Hagin, Ken Taylor, Reinhard Bonnke, Audrey Mack etc.)■

V. QUESTIONS / REPONSES